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Besprechungspunkte  

 

 

 

 

 

 

 

  

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Begrüßung erfolgt durch Steffen Raible. 
Es sind 7 Mitglieder in dieser Sitzung anwesend. Der AStA ist somit beschlussfähig. 

2. Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt.  

3. Genehmigung des Protokolls 

Das Protokoll wurde mit einer formalen Änderung einstimmig genehmigt. 

4. Finanzanträge 

4.1. Der Finanzantrag von Enactus Hohenheim für den National Cup wurde letzte Woche abgestimmt und 
wird in dieser Sitzung nochmals diskutiert, da ein Teilnehmerbeitrag von 10€ pro Person vereinbart war 
und nicht von 20€.  
Es wurde über den Änderungsantrag mit einer Teilnehmergebühr von 20€ pro Person für das gesamte 
Wochenende abgestimmt. Es waren 5 Mitglieder dagegen. Der Änderungsantrag wurde abgelehnt.  
Es wurde ein weiterer Änderungsantrag gestellt, es soll eine Teilnehmergebühr von 10€ pro Person für 
das gesamte Wochenende erhoben werden. Der Antrag wurde mit 2 Gegenstimmen und einer 
Enthaltung genehmigt. Der abgeänderte Finanzantrag mit der Teilnehmergebühr von 10€ pro Person für 
das gesamte Wochenende und einer Gesamtsumme von 558€ wurde mit einer Gegenstimme 
genehmigt.  

 
Beschluss zu Übernachtungskosten für den National Cup von Enactus in Höhe von 558€: 
(6 Ja – Stimmen / 1 Nein – Stimme / 0 Enthaltungen) 
 

 
Genehmigt.  
 

 
4.2. Die Fachschaft Agrar beantragt Fahrtkosten in Höhe von 1050€ für 50 Personen für die Fahrt zur 

Agritechnica. Es gibt eine Teilnehmergebühr von 5€ pro Person. Der Finanzantrag wurde einstimmig 
genehmigt. 

 
Beschluss zu Fahrtkosten für die Fahrt zur Agritechnica der Fachschaft Agrar in Höhe von 
1050€: (7 Ja – Stimmen / 0 Nein – Stimmen / 0 Enthaltungen) 
 

 
Genehmigt.  
 

 
Es ist ein weiteres Mitglied anwesend. Es sind nun 8 stimmberechtigte Mitglieder in dieser Sitzung. 
 
4.3. Das Team der jungen DLG beantragt ebenfalls Fahrtkosten für die Fahrt zur Agritechnica in Höhe von 

1350€. Es gibt eine Teilnehmergebühr von 5€ pro Person. Der Finanzantrag wurde mit einer Enthaltung 
genehmigt. 

 
Beschluss zu Fahrtkosten für die Fahrt zur Agritechnica der jungen DLG in Höhe von 1350€: 
(7 Ja – Stimmen / 0 Nein – Stimmen / 1 Enthaltung) 
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Genehmigt.  
 

 
4.4. Die Fachschaft Agrar beantragt für ihr Ersti-Wochenende die Buskosten für einen Doppeldeckerbus in 

Höhe von 1500€ für 50 Erstis. Der Finanzantrag wurde mit einer Enthaltung genehmigt. 

 
Beschluss zu Buskosten für das Ersti-Wochenende der Fachschaft Agrar in Höhe von 
1500€: (7 Ja – Stimmen / 0 Nein – Stimmen / 1 Enthaltung) 
 

 
Genehmigt.  
 

 
4.5. Für den Hohenheimer-Ersti-Wasen mit allen Fachschaften und der Kulturgruppe wird die Gage für die 

gleiche Band wie im letzten Jahr beantragt. Die Gage beträgt 1990€. Der Finanzantrag wurde mit einer 
Enthaltung genehmigt. 

 
Beschluss zu Gage für die Band für den Hoheneimer-Ersti-Wasen in Höhe von 1990€: 
(7 Ja – Stimmen / 0 Nein – Stimmen / 1 Enthaltung) 
 

 
Genehmigt.  
 

 
4.6. Für die Teilnahme an der FZS-Mitgliederversammlung und dem Seminar „Feminismus an der 

Hochschule“ werden Reisekosten in Höhe von 20€ sowie Seminargebühren in Höhe von 65€ beantragt. 
Der Finanzantrag wurde einstimmig genehmigt.  

 
Beschluss zu Reisekosten und Seminargebühr für die FZS-Mitgliederversammlung und das 
Seminar „Feminismus an der Hochschule“ in Höhe von 85€: 
(8 Ja – Stimmen / 0 Nein – Stimmen / 0 Enthaltungen) 
 

 
Genehmigt.  
 

 

5. Umlauf der Mitglieder 

- Jonas Keßler kümmert sich weiterhin mit Herrn Martini um freie Hörsäle für die Prüfungsphase und wie diese 
bekannt gegeben werden können.  
- Patrick Groß erzählte von der Podiumsdiskussion am Montag. 
- Roland Hufmann hat den Haushalt in das Rektorat eingereicht, welcher am Dienstag voraussichtlich 
beschlossen werden soll. Außerdem werden 2 neue Softwares für das Skriptenbüro getestet. 
- Martin Sauer berichtet von 2 neuen studentischen Gruppen. 
- Isa Senft hat eine schriftliche Bestätigung bekommen, dass die Klimmzugstange innerhalb der nächsten 2 
Wochen aufgebaut wird. Außerdem kümmert sie sich um die Übersetzung des Hochschulsportangebots.  
- Sarah Graf kümmert sich unter anderem um die Klage gegen Studiengebühren. Am Freitag klagt eine Person in 
Freiburg gegen Studiengebühren. Des Weiteren gibt es eine Person die in Karlsruhe gegen Studiengebühren 
klagt und eventuell eine Person die in Hohenheim gegen Studiengebühren klagt. Darüber hinaus organisiert sie 



 

 

Protokoll zur 23. Sitzung des AStA 

der Universität Hohenheim 
Datum: 12.07.2017 

 

 

3 
 

Besprechungspunkte  

 

 

 

 

 

 

 

  

eine Notunterkunft für Studienanfänger_innen. Die Angestellten des AStAs kümmern sich zum Semesterstart 
darum. 
- Ann-Kathrin Behr berichtet darüber, dass es einen Fall von sexueller Belästigung an der Universität gab, der 
nicht gut abgewickelt wurde und über den beraten wird.   
- Steffen Raible hat zusammen mit Markus Reisle die Umfrage für das landesweite Semesterticket fertig gestellt 
und diese soll Anfang nächster Woche veröffentlicht werden.  

6. Bericht Senat 

- Das Mobilitätskonzept und der Masterplan wurden positiv zur Kenntnis genommen.  
- Es gibt eine Ethikkommission an der Universität.  
- Die TU München eröffnet bald den Bildungscampus Heilbronn als Außenstelle.  
- Thomas Genfeld wurde als studentisches Mitglied im Universitätsrat bestätigt. 

7. Bericht Dialogrunde Sprachenzentrum 

- Den Forderungen der Studierenden nach mehr Spanischkursen werden für 1 Jahr nachgekommen. Es gibt 
mehr Angebote für Fakultät A und N. Das Honorar für Dozenten_innen soll aufgestockt werden, dies ist aber 
organisatorisch nicht möglich. Die SPRAZ-Akademie soll ausgebaut werden. Es gibt 2 Sprachkurse für 
Mitarbeiter_innen, aber dafür 2 Sprachkurse weniger für Studierende. 
- Das Sprachenzentrum fordert von den Studierenden, dass die Studierenden sich um eine bessere Anrechnung 
von Sprachkursen in Fakultätsrat und in der Studienkommission einsetzen. Außerdem sollen die Studierenden 
mehr Werbung für Intensivkurse und die SPRAZ-Akademie machen.  
Wenn die Gebühren für Deutsch als Intensivkurs subventioniert werden sollen, muss dies von Studierenden- 
beziehungsweise Universitätsseite aus erfolgen, das Sprachenzentrum kümmert sich nicht darum. 
- Vielen Dank an Tasja Heinemann für die gute Arbeit. 

8. Parkraumbewirtschaftung 

Wurde besprochen. 

9. Brown Bag Lecture 

Die Universität möchte anlässlich des Jubiläumsjahr eine Veranstaltungsreihe in der TMS veranstalten. Es soll 1 
Mal im Monat ein Vortrag mit Mittagessen essen geben zu dem alle Angehörigen der Universität und eventuell 
externe eingeladen sind geben. Es würde 8 Mal im Jahr 2018 von 12.00 – 12.45 Uhr stattfinden. Die Caféte kann 
währenddessen trotzdem Kaffee, Kaffkao, etc. verkaufen. Der Lernraum würde für eine knappe Stunde pro 
Monat wegfallen. Die Bestuhlung würde wie beim Lernraum gemäß den Bestuhlungsplänen aussehen.  
Es wurde ein Meinungsbild darüber eingeholt: 
- Es ist eine tolle Veranstaltungsreihe und die Erweiterung des kulturellen Angebots ist gut. 
- Die Brown Bag Lecture wird als gute Aktion angesehen.  
Es wurde beantragt darüber abzustimmen, ob die TMS für diese Veranstaltungsreihe zur Verfügung gestellt wird 
oder nicht. Es wurde einstimmig beschlossen, dass die Universität die TMS für die Veranstaltungsreihe nutzen 
darf, sofern sie die TMS sauber hinterlässt.  

  
Beschluss zur Überlassung der TMS an die Universität für die Brown Bag Lecture: 
(8 Ja – Stimmen / 0 Nein – Stimmen / 0 Enthaltungen) 
 

 
Genehmigt.  
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10. Antrag auf Anerkennung als studentische Gruppe (Agronomia) 

Es gibt Unterschiede bei Verbindungen. Studentische Gruppen sind Interessensverbindungen.  
Warum möchte Agronomia eine studentische Gruppe sein und warum meinen sie im Gegensatz zu anderen 
Verbindungen eine studentische Gruppe sein zu können? 
Sie möchten eine studentische Gruppe sein, da sie sowohl Frauen als auch Männer aufnehmen, eine Plattform 
für aktive Studierende bieten und sich zugehörig fühlen wollen. Bis 2011 waren alle Verbindungen studentische 
Gruppen. Außerdem möchten sie Raumbuchungen machen können. Es wäre einfacher für sie als studentische 
Gruppe und sie tun etwas für das Gemeinwohl. Sie haben jedes Semester Vorträge in ihrem Haus und diese sind 
für alle öffentlich. Sie würden diese Vorträge gerne in Universitätsräumlichkeiten veranstalten. Des Weiteren 
veranstalten sie jedes Semester eine Exkursion.  
Es wurde nachgefragt, was die Agronomia außerdem noch machen würde um präsenter zu werden? Sie 
veranstalten weiterhin die Vorträge und sind sehr engagiert beim Universitätsjubiläum.  
Die Präsenz auf der Homepage ist auch nicht mehr gegeben. Diese wollen sie nicht zwingend. Sie möchten die 
Vorteile einer studentischen Gruppe. Darüber hinaus ist ihnen das Zusammengehörigkeitsgefühl wichtig und sie 
möchten sich nicht zwingend als Verbindung präsentieren, von daher wollen sie keinen Reiter mit Verbindungen 
auf der Homepage, wenn dann möchten sie als studentische Gruppe gelistet sein.   
Es wurde nachgefragt, was man tun muss um bei der Agronomia Mitglied zu werden. Zunächst wird man 
Nachwuchsfuchs. Montags ist immer Fuchsen-Stunde und Mittwoch ist Konvente, das ist eine Sitzung. Ein Fuchs 
kann jedes Amt innehaben außer dem Fuchsmajor. Nachdem man Fuchs geworden ist, kann man Burschi 
werden. Sobald man Burschi ist, ist man Mitglied. 
Es wurden alle 7 Punkte zur Aufnahme einer studentischen Gruppe geprüft und es wurden alle Kriterien erfüllt. 
Es wurde angemerkt, dass der Kriterienkatalog und andere Gruppen auf den Kriterienkatalog geprüft werden 
sollten.  
Die Konventen sollen künftig in Universitätsräumen stattfinden.  
Es wurde beantragt darüber abzustimmen, ob die Aktivitas der Akademischen Verbindung Agronomia zu 
Hohenheim eine studentische Gruppe werden darf oder nicht. Es wurde mit einer Gegenstimme und zwei 
Enthaltungen beschlossen, dass die Aktivitas der Akademischen Verbindung Agronomia zu Hohenheim eine 
studentische Gruppe sein darf.  

 
Beschluss zu Aufnahme der Aktivitas der Akademischen Verbindung Agronomia zu 
Hohenheim als studentische Gruppe: 
(5 Ja – Stimmen / 1 Nein – Stimme / 2 Enthaltungen) 
 

 
Genehmigt.  
 

Sarah Graf kündigt ein Sondervotum an. 

11. Besuch Frau Bauer 

Wurde besprochen.  

12. TMS 

Sonntags dürfen, außer in Ausnahmen, keine öffentlichen Veranstaltungen in der TMS stattfinden. Es soll daher 
folgender Beschluss gefasst werden, dass der Hohenheimer-Ersti-Wasen trotzdem am Sonntag den 16.10. in der 
TMS stattfinden darf. Es wurde einstimmig beschlossen, dass der Hohenheimer-Ersti-Wasen am 16.10.17 in der 
TMS stattfinden kann.  

 
Beschluss zur Genehmigung des Hohenheimer-Ersti-Wasen am 16.10.17: 
(8 Ja – Stimmen / 0 Nein – Stimmen / 0 Enthaltungen) 
 



 

 

Protokoll zur 23. Sitzung des AStA 

der Universität Hohenheim 
Datum: 12.07.2017 

 

 

5 
 

Besprechungspunkte  

 

 

 

 

 

 

 

  

 
Genehmigt.  
 

 
Des Weiteren wurde der einstimmige Beschluss gefasst, dass die Fachschaft N die TMS am Tag davor mieten 
darf.  

 
Beschluss zur Überlassung der TMS an die Fachschaft N am 15.10.17: 
(8 Ja – Stimmen / 0 Nein – Stimmen / 0 Enthaltungen) 
 

 
Genehmigt.  
 

13. Sonstiges 

AStA-Wochenende: Sophia Geiger hat das Programm für das AStA-Wochenende erstellt. Das Wochenende 
findet voraussichtlich vom 27.10 bis 29.10.17 statt. 
Abschied: Das war die letzte reguläre AStA-Sitzung des AStA 2016/17. Der Vorstand bedankt sich bei allen für 
die gute Beteiligung und das schöne Jahr. 

 
Die Sitzung endet um 20:50Uhr.  
 
 

                                                               
Steffen Raible      Flora Ehrle 
Vorsitzender des AStA     Protokollantin 
 


